

"Mañas de altura"

La OEA, lejos de ser digna de respeto, dice Nicaragua

(UPI y AFP)

WASHINGTON, 12 de septiembre.—"Hemos aprendido que el uso de las mañas en esta organización es también de altura. Esta organización está lejos de ser digna de respeto. Nos preocupan que aquí hayan delegados productores de cuartelazos vulgares. No nos extrañan sus actitudes, porque la ignorancia y la arrogancia son virtudes gorilas."

Semejante apreciación sobre la Organización de Estados Americanos (OEA) fue emitida por el delegado de Nicaragua en el Consejo Permanente, Saúl Arana, luego de que Venezuela lograra evitar la impugnación de la presentación de un informe de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) en la próxima Asamblea General, sobre Cuba, que no es Estado miembro.

Lo de las "mañas" estaba dirigido al embajador venezolano Hilarión Cardoso.

Nicaragua había impugnado el envío de ese informe, al cual se había sumado la posición del prestigioso diplomático mexicano, Rafael de la Colina. Este propuso que "cuando uno o más representantes crean que el órgano correspondiente ha actuado ultravires (más allá de sus poderes legales) por razón de que el Estado al que se refiere (Cuba) el informe no es Estado miembro", el Consejo tiene facultades para excluirlo.

Sin embargo, Cardoso, que ya había lo-

grado eludir la impugnación nicaragüense con una votación indirecta, también sorteó la propuesta mexicana, con 10 votos a favor, 7 en contra y 7 abstenciones.

La referencia de Arana a los "gorilas" fue porque el delegado de la Junta Militar boliviana sostuvo que aunque Cuba no es Estado miembro, está representada en la OEA "a través de ciertas delegaciones".

Así, la próxima Asamblea General escuchará el informe sobre Cuba, aunque se estima que será rechazado, dado que las votaciones de hoy no revelaron una predisposición a aceptarlo, a pesar de que las argucias permitieron que sí sea presentado.

Por su parte, el delegado de la Junta Militar de Argentina, Raúl Quijano, cuestionó el sistema de informes especiales de la CIDH, ya que su régimen enfrentará uno levantado el año pasado en ese país, con más de 11 mil denuncias de ciudadanos sobre desapariciones de personas en manos de las fuerzas de seguridad.